

Studie "Frauenkarrieren in Ostdeutschland"

Ost-Frauen machen häufiger Karriere als West-Frauen

Frauen in den neuen Bundesländern machen öfter Karriere als Frauen in den alten Bundesländern. 2008 besetzten Frauen im Osten jede dritte Spitzenposition. Im Westen saßen sie nur in jedem vierten Chefsessel. Das ist ein Ergebnis der Studie "Das volle Leben! Frauenkarrieren in Ostdeutschland".



Ostfrauen wollen weder auf Karriere noch auf Kinder verzichten.

West-Modell wird nicht nachgeahmt

Ursache für den größeren Erfolg der Ost-Frauen ist ein in Ost und West grundverschiedenes Frauen- und Familienbild. Danach ist für ostdeutsche Frauen ein Leben mit Job, Familie und Kindern selbstverständlich. Sie müssen sich viel seltener zwischen Job und Familie entscheiden. Das westdeutsche Modell vom "Mann als Alleinernährer", so

die Autoren, finde im Osten nur wenig Nachahmer. Jeder vierte westdeutsche Mann halte am "konservativen männlichen Ernährermodell" fest und damit doppelt so viele wie im Osten. Die Ost-Männer stehen zu ihren berufstätigen Frauen. Auch wenn es Nachwuchs in der Familie gibt, wünschen sie sich keine Hausfrau.

Arbeit trotz Kinder

Diese verschiedenen Vorstellungen vom Leben spiegeln sich in der Erwerbstätigkeit der Frauen wieder. Im Osten geht jede zweite Frau ganztags arbeiten, auch wenn ihr jüngstes Kind unter 15 Jahren ist. Das sind doppelt so viele wie im Westen. In fast jedem zweiten ostdeutschen Haushalt trägt die Frau ungefähr gleich viel zum Familieneinkommen bei wie der Mann. Im Westen sind es nur halb so viele. Dabei verzichten ostdeutsche Frauen weitaus seltener auf Kinder und bekommen sie auch früher als westdeutsche Frauen. Nach Ansicht der Autoren macht sich hier neben der eigenen Einstellung die gut ausgebaute Kinderbetreuung bemerkbar.

650 Frauen und Männer befragt

Die Studie wurde im Auftrag des Ost-Beauftragten der Bundesregierung, Bundesinnenminister Thomas de Maizière, und der pme Familienservice GmbH erstellt. Die Autoren hatten rund 650 Frauen und Männer in Ost und West online befragt und andere Studien ausgewertet.

Links ins WWW

[Das Bundesinnenministerium zu Frauenkarrieren im Osten](#)

[Initiative "Frauen machen Neue Länder"](#)

Der MDR ist nicht für den Inhalt externer Internetseiten verantwortlich!

© 2010
MITTELDEUTSCHER
RUNDFUNK

Zuletzt aktualisiert: 04. November 2010, 22:31 Uhr